
 

2019 年懲教署/懲教事務職員協會周年聚餐 初級組主席致辭 

名譽顧問葉劉淑儀女士、名譽會長胡英明先生、各位嘉賓、各位同事:  

 晚上好!我謹代表懲教事務職員協會歡迎各位蒞臨今晚聚餐。今

年是協會成立 36 周年，我見到好多部門友好，協會朋友，而特別見

得多的是退休前輩同事，個個面帶笑容，互相問候，感覺好似在家中

宴客，簡單輕鬆而不失溫暖同窩心。上屆主席簡文傑先生以「新」為

方向，我有幸得到大家的信任，將衣砵交到我這位初出茅廬的小子手

上，我同我的團隊決定以「心」作為本屆的工作方向。我們各執行委

員將以持平、專注和務實的態度為同事的福祉和部門的發展盡 心盡

力。 

 但近年懲教人員面對的社會挑戰與日俱增，個別立法會議員亦不

斷透過記者會、電台、傳媒對我們懲教人員作出失實指控，將我地妖

魔化，我感到十分憤慨。但是我們亦見到，平衡同支持的聲音都有好

多，而且愈來愈多。我在這裡要非常感謝各位，特別是一眾行會成員、

立法會議員同傳媒朋友，其他紀律部隊的兄弟姐妹。社會大眾不易了

解懲教工作，加上推動更生 所節省的社會成本亦難以三言兩語讓市

民明白，我只好再三代表同事感謝你地為我地發聲，我知道剛才協會
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執委都帶過大家去直接同前線同事交流合照，以上都是大家希望直接

多謝你們的小小心意。 

 懲教事務職員協會一向用心爭取同事權益，而又不失管職雙方的

團隊和諧。協會在過去一年，致力跟進的事項包括-為全體同事爭取

十天扣假、為新入職同事宿舍爭取提供熱水爐，並且爭取擴大推行小

組管理模式至更多懲教院，使更多同事受惠，事實上，小組管理模式

明顯減輕了同事在體力上的負擔，成績有目共睹。我地亦會一如以往

透過紀律部隊評議會向政府反映對今年薪酬調整的期望，希望短期內

能有正面的消息向會員匯報。 

 有關職系架構檢討方面，懲教事務職員協會深知每次職系架構檢

討對我們每一位會員的職業發展、士氣和福利影響深遠，因而多次向

會員收集意見，我們於今年 3 月份透過部門向紀律人員薪俸及服務

條件常務委員會呈上「懲教事務職員協會-職系架構檢討意見書」，將

懲教人員自上一次二零零八年職系架構檢討後所面對的問題如實反

映，同時亦就懲教人員薪酬待 遇與及各項相關津貼提出合共 17 項

建議，配合可持續發展的懲教制度之餘，亦肯定懲教人員的獨特性和

專業性。 

 剛才提及到近年懲教人員面對的社會挑戰與日俱增，協會在過去

一年多次代表各位在座兄弟姊妹多次到上電台接受訪問，發表聲明，



來捍衛我們懲教人員的專嚴，促進社會人仕對懲教工作的了解。繼去

屆成立「新入職關注組」，另一個「公關小組」亦因應社會的環境而

產生，它就有如協會的窗口，為應對傳媒查詢又或是一些對懲教人員

失實指控作出適時及恰當的回應，由於訊息萬變，公關小組內各成員

有如 24 小時候命，勞苦功高，我希望藉著今晚這一個個重要的場合

表達對他們的謝意。 

 今天是職員協會新一屆委員的就職日子，我代表協會多謝離任的

委員，包括李卓文先生、蔡霆熙先生、黎錦華先生和李穎傑先生，感

謝他們過去的付出。我亦要代表職員協會，多謝為我們籌辦今晚宴會

的籌備委員會主席梁志偉先生，及一班籌備委員的細意安排，為大家

預備 的豐富溫馨節目。我希望各位有一個輕鬆而享受的晚上。 

 最後，我再次多謝在座各位過去一直以來的指導和提醒，我亦謹

祝願各位朋友身體健康，家庭幸福，謝謝大家。 


